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欢迎个人刊登求职、家教等广告

广告热线：13876786958
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短暂反弹未能延续，沪深两市
双双收跌

创业板跌近2%
昨日，A股三大股指全天震荡下跌，创业板指持续

走弱，跌近2%。家居用品板块全天强势，消费电子、半
导体等科技股下挫。

前一交易日的全线反弹未能延续，昨日沪深股指
双双收跌，其中深市三大股指跌幅均超过了1%。

截至收盘，沪指报2836.80点，跌幅0.34%，成交量
2279.34亿元；深成指报10682.70点，跌幅1.23%，成
交量 3452.56 亿元；创业板指报 2071.47 点，跌幅
1.96%。沪股通净流入26.3亿，深股通净流入0.18亿。

伴随股指回调，沪深两市逾2300只交易品种收
跌，明显多于上涨数量。不计算ST个股，两市60多只
个股涨停。

行业板块多数飘绿，半导体、电信运营、日用化工、
证券、软件服务跌幅较大；家居用品、矿物制品、酒店餐
饮、酿酒、煤炭涨幅居前。

概念板块同样多数下跌，信息安全、数字货币、氮
化镓、国产软件、云计算跌幅靠前；草甘膦、虫害防治、
海南自贸、生态农业、石墨烯涨幅居前。

在前一交易日基础上，沪深两市继续放量，分别为
2279亿元和3453亿元，总量超过5700亿元。 综合

二次上市案例增多

中概股回归
或将再成风潮
计划在“6·18”有“大动作”的京东将于今日寻求

通过港交所上市聆讯；无独有偶，同时操作赴港二次上
市进程的还有国内知名游戏企业网易。

“中概股赴港二次上市将成风潮。”资深投行人士
王骥跃在接受记者采访时指出。同期，百度也释放了
谋求更多上市可能的信号；此外，传闻携程等企业也正
在筹备。记者了解到，这批公司都已成投行追逐的对
象。

中概股集体涌入
“虽然在会计准则等方面仍需进行系列实操层面

的调整，但香港市场仍是中概股二次上市的最优选择，
特别是那些为下一步发展聚集‘弹药’的头部企业。”王
骥跃坦言。

2019年11月，阿里在港交所正式挂牌，其在公开
发售期获得逾42倍的超额认购，并启动回拨机制，将
香港公开发售占比由2.5%增至10%，募资金额超过
100亿美元。目前来看，京东、网易本次在港二次上市
的募资规模也都在数十亿美元级别。

二次上市成风为哪般
事实上，从2018年开始，改革后的港股市场已成

为部分互联网龙头的IPO首选。而估值的高低则是中
概股回归的长期主要原因。

小米、美团点评、阅文纷纷赴港上市。截至今年5
月26日，刚刚发布2020年一季报的美团点评市值突
破千亿美元，成为仅次于腾讯、阿里的第三家市值过千
亿美元上市公司。

“部分大盘中概股公司将考虑去香港二次上市，最
快在2至3个月就可以完成在港上市。”一位资深中概
股投资人士认为，将会计准则由GAAP（一般公认会
计原则）转为IFRS（国际财务报告准则），对于这些拟
二次上市公司不会成为障碍，因为有3年的缓冲时间，
真正面临挑战的是中小盘中概股。“在香港上市的市值
低于100亿美元的公司，其市场流动性会弱于美国。
中小盘公司将不得不发行更多的股票来支撑流动性，
导致股权被稀释。” 上证

刘涛入职阿里旗下聚划算，杨澜
担任联想独立非执行董事

明星入职
企业“打工”

图的啥图的啥
潇洒地在社交媒体晒自己工牌，像普通

员工一般坐班、写周报、计 KPI……近期，明
星、艺人们“入职”企业成为了潮流。

对此，网友们提出疑问：他们能作为正式
员工完成企业要求吗？他们的工资怎么计
算？这会是“入职式代言”吗？ 中新

近日，演员刘涛在其微博称，自己正式入职阿里旗
下聚划算，成为“官方优选官”，花名“刘一刀”，并同时晒
出了工牌与形象照。据媒体报道，刘涛加盟阿里职级对
应P10或M6，而这个级别阿里年薪在150万元以上。5
月14日，刘涛化名“刘一刀”在淘宝开启直播带货首秀，
四个小时交易总额破1.48亿元。

这并非是刘涛第一次入职企业。媒体报道称，此前
她还曾以“首席健康官”和股东的身份加盟平安好医生。

今年3月，欧阳娜娜也被曝出入职阿里，主要负责淘
宝服饰行业运营及新势力周IP。随后，微博认证为淘宝
网官方微博的“万能的淘宝”公布了欧阳娜娜的工作周
报，并调侃般地称“她不仅需要交周报，还要完成KPI，请
各位领导查收，一起守卫欧阳娜娜的3.75绩效。”从周报
来看，欧阳娜娜入职后主要工作为时装造型样片拍摄、
拍摄宣传视频、配合入职采访等。

“互联网公司+明星”的混搭形式已成为潮流。此
前，百度APP官方微博宣布，Papi酱正式担任百度APP
首席内容官，然而公司随后表示，此次只是营销合作，并
没有人事任命；周杰伦曾入职唯品会，担任首席惊喜官；
TFBOYS的三位成员曾入职360公司，分别担任360手
机助手首席时尚官、创意官和造梦官；赵丽颖曾出任一
下科技副总裁，该公司为秒拍和一直播的母公司。

而比起入职当员工，以独立董事的身份加盟上市公
司则显得更“有分量”。5月15日，联想集团发公告称，
知名主持人杨澜已获委任为公司独立非执行董事，特定
任期为三年。公告显示，联想集团非执行董事的年度董
事酬金为33万美元，包括现金10万美元及价值23万美
元的股权权益。天眼查显示，杨澜担任了14家公司的股
东，其中在北京天女海纳信息科技有限公司、天津阳光
七星在线网络科技有限公司等投资比例超过了95%；杨
澜还在18家公司担任高管，涉及旅游、文化、投资、教育
等多个行业。

明星入职成潮流，
周报打卡不能少A

对于近期明星纷纷入职公司的现象，有部分网友表
示疑问，认为在很多情况下，“入职”只是代言或宣传的另
一种说法，有故作噱头之嫌。而也有观点认为，的确存在
部分明星正式入职企业，身兼数职的现象，不应直接与噱
头划上等号。

95后的刘女士表示，明星“入职”一说如今并不少
见。“有些时候品牌在公开明星合作时会用到‘入职’一
词，但并没有公布工牌或具体在公司中的职务，而多介绍
为‘某某官’这类身份。在品牌做活动时，也会邀请明星
来办公地点体验生活，甚至帮客服接电话、以官方身份发
微博等等，然而这些操作肯定和正式入职是划分开来的，
我认为属于活动形式的一种。”

除就职方式外，明星们的收入待遇也是网友们热议
的话题。互联网资讯博主卢诗翰在评价欧阳娜娜入职阿
里的现象时，提及网传“阿里给欧阳娜娜P8职级（相当于
高级专家）”，而许多网友对此产生质疑。他表示，在明星
入职时，企业需更加谨慎对待明星的待遇问题：“欲戴王
冠，必承其重。当影响力越来越大，业务越来越渗透进大
家生活时，你的价值观和标准，也无意间成为了大家的价
值观和标准，你必须好好维护它了。”

有知情人士爆料，欧阳娜娜的入职并没有外界传说
的百万年薪，而是0元入职，准确的职位是淘宝新势力周

“造型合伙人”。另一方面，部分企业在吸纳明星、艺人入
职时，也见证了自身在文娱方面的持续布局。以阿里巴
巴为例，高晓松曾作为阿里最早的一批明星员工，以“矮
大紧”的花名担任阿里音乐董事长，彼时一同进入阿里音
乐的还有何炅和宋柯。据悉，高晓松在2016年便已卸任
阿里音乐董事长，并于2019年退出阿里音乐法定代表人
的行列，然而本人表示“没有离开阿里”。

2017年，高晓松为马云、王菲作曲与制作的《风清
扬》在虾米音乐首发，迅速抢占各大热搜榜；今年2月，阿
里影业参与投资的《绿皮书》获得了奥斯卡5项提名，高
晓松代表阿里影业出席颁奖典礼；近几年，高晓松还时常
通过微博“在线营业”，为阿里文娱进行宣传。

近年来，除刘涛与欧阳娜娜外，雷佳音、何炅、王嘉尔
等明星也曾先后入职阿里。业内有分析称，阿里本身入
局文娱行业，在转化流量、运营影视等方面对艺人有所助
益，而艺人自带的关注度与公司互惠互利，这也是互联网
公司“偏爱”明星“职员”的主要原因。

“互联网+明星”为
啥屡试不爽？B

演员刘涛的阿里聚划算工牌

演员刘涛的阿里聚划算工牌


